

TRTULIA DEL DIA 24.

tres ó cuatro días de anticipación comenzaron á repartirse, fuertemente impresas, unas es-
 suscritas por los señores
 ejados Don Pedro Espinosa
 y, Don Fernando S. Ibarra
 y Don Leopoldo Vázquez
 titando á una tertulia que
 casino se daría el 24 del
 anterior, en obsequio de las
 s y señoritas de esta so-
 respetables personas men-
 is tomaron á su cargo el
 y compostura del salón,
 resultaron irreprochables por
 elegante sencillez y artística
 posición. Una ancha faja de
 verde entretejido de flores
 naes, recoría los frisos de los
 corredores del casino, cu-
 yas lunas fueron también en-
 galadas con guirnaldas de es-
 ogio flores. Pendían de las
 pared, rujosamente tapizadas,
 grand espejos bicelados con
 dorada gasa cayendo diago-
 nalmen y guías de flores puestas
 con no y buen gusto; aquí
 allá, como al descuido y con
 ado, éanse bouquets, guir-
 as y tres sueltas en profun-
 on, resultando un conjunto ar-
 monioso y de un golpe de vista
 magnífico.
 El paco fué decorado por la
 mano maestra de Fernando Ibarra
 que con una agilidad increí-
 ble, trepaba por empinadas esca-
 ras colgando por todas partes
 atosos farolillos venecianos que,
 vez encendidos, dieron al jar-
 n un aspecto deslumbrador.
 La fiesta comenzó á las 9 1/2 de
 noche. Fué como se esperaba,
 cloud'or de la temporada, por
 lecto de la concurrencia, por
 gran animación que en ella
 y porque los encargados
 ganizarla no olvidaron ni el
 insignificante detalle. La
 como invisible marea,
 ó dualmente subiendo hasta
 iver y arrastrar á todos los
 dantes, aun á los más re-
 llos encantos de esa hada
 y sencilla que nunca falta
 lones de la sociedad te-
 Fué aquello una explo-
 tusia, un desborda-
 petuoso de los nobles
 s afectos de la amis-
 vid momentáneo de
 ocupaciones.
 tertulia con su
 distinguidas seño-
 Rivas, Aguirre
 Armúdez viuda
 Loneli, García de
 do de Menchaca,
 Stiesteban, Queza-
 lonaco, Rios de Rivas,
 elius de Casillas, de Zuazo,
 Pérez Cambila, de Martín del
 Campo, y otras que con pena no
 recordamos en este momento.
 Cuanto las señoritas, recor-
 damos los siguientes nombres:
 Domitila y Leonor Varela, Lui-
 su y María Casillas, Rafaela Pé-
 rez Azcona, Natalia Ibarra, Ale-
 jandrina Sánchez, Gregoria Ri-
 vas, Luisa Maldonado, María
 Narváez y Cesarina y Eligia Pé-
 rez Brambila.
 A las 5 de la mañana empeza-
 ron á despedirse las familias, lle-
 vando todos gratos recuerdos de
 tan memorable fiesta.

DEFUNCION.

Si ingrato es el deber de registrar el fallecimiento de una persona estimable, place, en compensación, dedicar algunas líneas, aunque breves, para tributar un justo elogio á la memoria del finado.

Tal nos pasa con el señor Profesor Don Miguel González Soto, muerto todavía en edad temprana, á las seis de la tarde del domingo veinticinco del próximo pasado febrero, víctima de una enfermedad física, larga y penosa, si bien menos penosa y larga que la afección moral origen de aque-
 lla.

Modelo de complacencia, de jovialidad y de desprendimiento, ganó voluntades por donde quiera que anduvo. Hombre perfecto de sociedad que reflejaba la buena cuna en que se crio, é instruido, quiso ser y fué útil dedicándose á la enseñanza en un período, pocas veces interrumpido, que data de no menos de veintitrés años; ya sirviendo en escuelas oficiales, ya dirigiendo establecimientos particulares, adonde lo siguió siempre la niñez más pulcra.

A últimas fechas y con motivo de sus males, cuya causa hasta hace poco envolvía el misterio y que la muerte á la vez que los ha disculpado, explicándolos, induce á velarlos con el manto del olvido, sólo servía la clase de inglés en las Escuelas Nacionales Superiores, idioma que poseía á la perfección, como a provechado educando que fué del notable colegio de Santa Clara, en California.

Como maestro, conquistó un título para la admiración y la gratitud: hace trece años comenzó, cual verdadero precursor, á implantar en su colegio particular, haciendo laudables esfuerzos rayanos en sacrificios, la enseñanza moderna, esa preconizada redentora de las generaciones que empiezan á levantarse, y la cual, no obstante los grandes impulsos pecuniarios de la Federación, todavía no disipa con sus débiles destellos las densas tinieblas del reinado del silabario y la palmeta.

Por mucho que sus amigos lamentemos la ausencia del señor González Soto, recordando sus postreras palabras en las que se mezclaban á la vez el desencanto más amargo y la resignación más filosófica, diremos: "bendita la muerte que le ha propocionado el anhelado descanso."

INFORMACION.

Saludo.

Enviamos un afectuoso saludo á nuestros colegas en la prensa, y les suplicamos se sirvan favorecernos con su canje, pues la administración de este periódico tiene orden de remitirlo con toda puntualidad.

Interesante al público.

Desde el día 26 del mes próximo pasado quedó establecido el despacho nocturno de medicinas en las Boticas de esta ciudad. Por ahora este servicio quedó distribuido por turnos semanarios en el orden siguiente: 1. Botica de Guzmán. 2. Botica de Gómez Virgen. 3. Botica de Lourdes. 4. Botica de Susarrey y 5. Botica de Retes.

Revista artística y literaria.

Un inspirado poeta y culto escritor que reside entre nosotros ha tenido la bondad de ofrecernos que publicará una vez en el mes en este periódico la crónica del movimiento del arte y de la literatura en sus diferentes manifestaciones. Nos complacemos en ofrecer á los lectores de este periódico esa producción de uno de nuestros buenos literatos, en nuestro propósito de darle toda la amenidad posible á esta modesta publicación.

Defunción.

En la villa de Acaponeta falleció el 27 del mes pasado la señora Juliana R. de Obeso.

Damos el pésame á su aflijda familia.

Registro Civil.

Movimiento del día 24 de febrero á 2 de marzo.

PRESENTACIONES.

Candelario Guzmán y M. Paz Estrada, Victoriano Vergara y Gerónima Perez.

MATRIMONIOS.

Juan Hernández Ornelas y Nicolasa López, Francisco García y Ramona Yñiguez.

NACIMIENTOS.

Valentina Gómez, Julia Cano, Benigno Ventura, Margarita Torres, Zeferino Partida, Pablo María del Carme Francisco Miguel Clemente Rocha.

DEFUNCIONES.

Ricardo Torres, Tequila, (Jalisco), 58 años, neumonía. Miguel González Soto, Tepic, 43 años, cirrosis hepática. Teresa Godoy, Guadaluajara, (Jalisco), 60 años, pulmonía. Raymundo Huizar, Pochotitán, 9 días, tétanos infantil. M. Refugio Ibarra, Tlaltenango, (Zacatecas), 35 años, carcinoma de la laringe. Raymundo Medina, Tepic, 1 año, coqueluche. Ramona Escobedo, Tepic, 1 año 5 meses, bronquitis y diarrea. José Rojas, Ciudad Guzmán, (Jalisco), 21 años, alcoholismo crónico. J. Silvestre Pantoja, Amatlán de Cañas, 22 años, caquexia palúdica. María Rosas, Tonalá, [Jalisco], 55 años, lesión orgánica del corazón. Marcelino Meza, Ixtlán, 40 años, pulmonía. Porfirio Elvira, Tequila, (Jalisco), 25 años, enterocolitis. Agustín González, San Sebastián, (Jalisco), 23 años, enteritis. J. Jesús Lobato, Bellavista, 2 meses, diarrea. Miguel Hernández, como de 35 años, alcoholismo agudo. Agustín Rodríguez, Tepic, 3 días, debilidad congénita. Albino Mendoza, Valdesano, 30 minutos, asfixia al nacer. Angel Quezada, Tepic, 6 años, sarampión. José de Jesús Márquez, Tepic, apuca. Ana Rodríguez, San Luis, 9 meses, tos ferina.

Serenata.

Programa de las piezas que tocará la Banda Municipal hoy domingo, de 7 á 9 de la noche en Plaza Principal:

PIEZAS.	NOMBRES.	AUTORES.
Paso Doble.	"Nuevo León."	ED TORNEL.
Polka.	"Pour le Bambin."	FARBACH.
Fantasia.	"Macbeth."	VERDI.
Vals.	"Ballo del Guiristl."	STRAUSS.
Schottisch.	"Primera Impresión."	ESQUEDA.
3 Danzas.	"Las Morenas."	ALFARO.

Notas Militares.

—El lunes 26 del mes pasado, en el salón de actos de la Jefatura de las Armas, fué juzgado verbalmente un soldado de la Compañía Auxiliar del Territorio habiendo sido sentenciado á 4 meses de prisión.

—Ha sido alta como Teniente de Ordenes de la Jefatura de Armas del Territorio, el Teniente de Caballería Miguel J. Rocha, quien pasó del 8.º Regimiento.

—En la capital de la República falleció el General de Brigada José María Coutouenne.

—La Secretaria de Guerra y Marina ha expedido una orden prohibiendo el uso del traje blanco á los Capitanes, Tenientes y Subtenientes que estén en fila de todas las armas y servicios. Los Jefes de Armas podrán conceder el uso de dicho traje á los Oficiales de Estados Mayores y de Corporales con la aprobación de la misma Secretaria. La propia circular prohíbe el uso del sombrero en lugar del kepi ó Schaco en las tierras calientes y cuando se esté en tiempo de guerra. Esta disposición comenzará á estar en vigor el 15 de septiembre próximo.

—En la semana pasada fué relevado el destacamento del 8.º Cuerpo Rural que guarnece la villa de Acaponeta, quedando con el mando de aquella fuerza el Cabo 2.º I. Brice.

ño. Próximamente saldrá de aquí la fuerza que debe relevar al destacamento del propio Cuerpo que está en La Yesca.

—El señor General Epifanio Reyes se encuentra gravemente enfermo de pulmonía en la capital de la República.

—Ha sido ascendido á General de Brigada en la milicia permanente, el señor General Coronel Manuel González Cosío, actual Secretario de Gobernación; quien tenía el grado de su nuevo empleo desde el 29 de junio de 1863.

—Un decreto expedido por la Secretaria de Guerra y Marina ha creado en el Ejército de tierra el empleo de Brigadier General, que será inmediato superior del de Coronel, y el de Contraalmirante en la Armada, en vez del de Brigadier que hoy existe.

El Ferrocarril á San Marcos.

Las últimas noticias de este importante ramal, son: que la locomotora llegó la semana pasada á la población de Ahuaculco Estado de Jalisco, lo cual es muy halagador para Tepic y más aún que los trabajos de terracería se encuentren ya en Etzatlán cerca de San Marcos; por lo que se cree que muy pronto llegará la vía herrada á su término.

Notas breves.

—Próximamente se inaugurará en el vecino y pintoresco pueblo de Jalisco la entubación del agua potable; y se rumora que el señor Jefe Político concurrirá al acto.

Esta obra se debe en gran parte al noble empeño con que el señor Don José María Menchaca, actual Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad, se ha propuesto mejorar las condiciones de aquel lugar. El señor Menchaca ha contado con todo el apoyo del señor Jefe Político para llevar á cabo dicha obra.

También merece especial mención la actividad con que el Director de Obras Públicas, Ingeniero Lamberto Cabañas, ha secundado al señor Menchaca en la ejecución de aquellos trabajos.

—El viernes fué llevado á la pila bautismal el niño Pablo, hijo primogénito del apreciable caballero Pablo Rocha (jr.) y de su estimable esposa la señora Doña Clementina de Lasaulx de Rocha.

—Leseamos todo género de dichas al tierno vástago de nuestros citados amigos.

—Se asegura que en los primeros días del presente mes quedará establecida en esta ciudad una Sucursal del Banco de Jalisco, con un capital de \$ 100,000.

Felicitemos al comercio y á los hombres de negocios, porque contarán con un establecimiento de crédito que facilitará las transacciones y operaciones de toda clase.

—El viernes á las 10 de la noche salió para Acuitapilco el señor Doctor José López Reynoso con el objeto de atender en su curación al señor Juan María Aguirre, quien se encuentra enfermo de algún cuidado.

ESPECTACULOS.

Circo Becerril.

Notable función para hoy domingo á las 4 1/2 de la tarde.

Actos variados y sorprendentes suertes. Los modestos artistas que forman esta compañía esperan del galante público la protección merecida al esfuerzo con que se empeñan en complacerlo.

Agentes de este periódico.

- ACAPONETA.—Evaristo Zamorano.
- AHUACATEPEC.—Saturnino B. Aranda.
- COMPOSTELA.—José María Figueroa.
- IXTLAN.—Ignacio...
- TUXPAN.—Luis...
- JALISCO.—...